

Écriture personnelle 1 : F-L- Bts Fed 1

Cette année, la Fondation EDF propose une exposition sur le thème du voyage : « Faut-il voyager pour être heureux ? ». En effet, ces dernières années, l'évolution de la technologie a permis de rendre le voyage accessible au plus grand nombre. À cette occasion, on peut se demander si le voyage est un besoin vital.

Les raisons du voyage sont multiples (voyage d'affaire, visite d'un lieu, retour dans son pays natal, retrouver sa famille etc.) Partir en voyage nous permet surtout de nous retrouver nous-mêmes, ou encore de nous découvrir nous-mêmes en jouissant d'une certaine forme de liberté dans un nouveau pays, une autre culture. Il y a différents plaisirs (moyens de se divertir). Voyager est un bon moyen de s'échapper de la réalité.

Le voyage est souvent bénéfique il permet de se retrouver entre proches, avec des amis, de partager des bons moments. Il y a aussi des voyages négatifs comme pour les SDF ou même les immigrés qui souvent fuient leur pays natal pour cause de guerre.

Pour moi le voyage ne fait pas le bonheur : on peut largement se sentir bien là où on est, mais avec les réseaux sociaux, les vies d'autres personnes peuvent faire penser qu'il faut voyager pour être heureux.



Julie C. FORTIER

Née en 1973
Vit et travaille à Rennes.

Ascension

2016-2022

Installation olfactive produite dans le cadre
de l'exposition: 60 000 touches à parfum, 4
parfums

Avec *Ascension*, Julie C. Fortier nous entraîne dans un voyage olfactif, qui sollicite notre sens le plus primaire, le plus instinctif. Notre odorat nous guide presque malgré nous dans ce chemin d'odeurs, faisant apparaître des paysages imaginaires. L'artiste crée un contraste entre l'expérience olfactive et la représentation passée de l'espace: la perception visuelle se trouve reconfigurée par des odeurs qui évoquent des lieux tout autres. Invisibles, mais pourtant bien présentes, elles font appel à nos souvenirs, convoquent notre mémoire pour nous transporter vers un ailleurs qui soudain semble proche, dans un voyage mnésique et mental. À travers quatre couleurs de ciels différents et quatre odeurs qui les accompagnent, Julie C. Fortier traduit notre expérience de lever les yeux vers un ciel, tantôt clair et frais, tantôt sombre et orageux.

« La première odeur évoque un ciel noir de menaces avec des notes de fumée, de cuir, de plastique et de goudron. La seconde souffle un vent gris chargé de pluie, de smog, de poussière. La troisième, plus fraîche, rappelle un matin rose, la verdure humide et la terre. La dernière suggère une brume blanche, opaque et immobile. »
Julie C. Fortier

Remerciements: Louise Déry, Pierre-Olivier David
et Fabien Vallos
© Julie C. Fortier

Écriture personnelle 1 : D-G- Bts Fed 1

Dans cette écriture personnelle, j'étudierai la question suivante : « Faut-il voyager pour être heureux ? ». Pour cela le devoir sera en plusieurs étapes : l'analyse du besoin du voyage, les aspects bénéfiques et négatifs.

Le voyage est-il un besoin vital ? Il existe deux types de besoins : les besoins vitaux qui sont nécessaires au bon fonctionnement de l'être humain comme manger, boire, dormir. Et les plaisirs qui sont des besoins secondaires et non obligatoires pour survivre, comme jouer, chanter, regarder la télé, lire etc.

Pour moi le voyage est un plaisir et non un besoin vital car l'être humain peut très bien survivre sans voyager. Il est similaire aux plaisirs car voyager apporte une certaine satisfaction et de nombreuses autres émotions. Les raisons qui nous poussent à voyager sont généralement le fait de nous changer les idées, nous détendre, voir de nouveaux décors, de nouvelles cultures. Toutes ces raisons sont de simples plaisirs.

Le voyage apporte tout un tas de bonnes choses au voyageur comme la satisfaction du voyage, des découvertes, de nouvelles connaissances, plusieurs émotions et sensations (la joie, la tristesse...) mais n'est pas tout le temps positif.

Qui dit voyage, dit tourisme, et le tourisme de masse peut apporter de nombreux problèmes comme la pollution, la destruction de la nature pour construire de nouvelles structures pour le tourisme, le non-respect de la nature et des habitants, ainsi il apporte une source de revenus supplémentaires au PNB du pays.

En conclusion, le voyage est un plaisir qui apporte de nombreuses choses bénéfiques au voyageur et même au pays qu'il visite tant qu'il le fait dans le respect et la propreté. Il existe certaines exceptions où il devient un besoin vital car il permet de sortir certaines personnes de la dépression du quotidien et de la routine. Malgré tout je recommande beaucoup le voyage car comme disait Paulo Coelho, célèbre romancier brésilien « Si vous pensez que l'aventure est dangereuse, je vous propose d'essayer la routine...Elle est mortelle ! »